
Ситуация на границе: Не нужно «кидаться» пустыми заявлениями, – Иршод
Сулаймони
Ситуация  на  таджикско-киргизской  границе,  где  еще  несколько  дней  назад  гремели  выстрелы,  остается  стабильной.  Стороны
договорились о прекращении огня и отводе военных сил, и пока, судя по всему, договоренности соблюдаются.

При этом «страсти кипят» больше на пространстве Интернета, особенно в киргизском сегменте, где таджикскую сторону обвиняют во
всех грехах, называют агрессором, чуть ли не захватчиком, при чем, без каких-либо доказательств и фактов. С другой стороны, откуда
могут быть факты якобы «агрессии» Таджикистана, когда такового не было и вовсе.

Таджикский сегмент Интернета, в свою очередь, как и местные СМИ, ведет себя более сдержанно, отвечая на провокационные заявления,
исходящие из соседнего государства более аргументировано и взвешенно.

«Агрессией называют внезапное нападение, а напряженность на нашей с Киргизией границе сохраняется вот уже без малого 40 лет», –
сказал «Авеста» журналист Иршод Сулаймони.

По его словам, Таджикистан, к сожалению, в этих конфликтах понес больше человеческих жертв, чем сопредельное государство. «Когда
наших жителей приграничья постоянно убивают, сжигают их дома, о какой агрессии с нашей стороны можно говорить, – задается
вопросом Иршод Сулаймони.

«Боевые действия в последнем конфликте велись с обеих сторон, о чем свидетельствуют человеческие жертвы – 36 с киргизской и около
20 с таджикской стороны, около 400 раненых с обеих сторон», – говорит собеседник.

«Стороны, особенно киргизская сторона, обвиняют друг друга в начале массированной стрельбы, но, чтобы определить, кто первый начал
может только компетентная комиссия,  составленная из представителей обеих сторон после тщательного анализа»,  –  подчеркивает
журналист.

«Я думаю, сейчас нужно не поддаваться эмоциям, отойти от взаимных обвинений, стремиться к стабилизации ситуации, призывать к миру
и спокойствию», – считает Иршод Сулаймони.

«Посмотрите с чего начался последний конфликт, с спора на водозаборной станции «Головной». Таджикская сторона хотела установить
там камеру видеонаблюдения, киргизы воспрепятствовали этому, то есть тут ясно, какая сторона спровоцировала конфликт, но валить все
на одну из сторон было бы, по крайней мере несправедливо. Но еще раз повторюсь, все это нужно изучать», – отмечается журналист.

По его мнению, если вопросы о делимитации и демаркации границы изучались и решались поверхностно, то теперь, после того, как
последний конфликт завершился многочисленными жертвами, думаю – это послужит тому, чтобы за вопрос об определении границ
стороны взялись серьезно.

«Надеюсь, что все спорные вопросы по границе будут поставлены уже в этом году. По моему мнению, прежние руководства Киргизии не
были  заинтересованы в  решении этого  вопроса,  а  нынешние  руководители  соседней  страны подойдут  к  нему  более  взвешенно  и
конструктивно», – говорит Иршод Сулаймони.

«Эмоциональный подход, призывы к привлечению международных судов для оценки конфликта, звучащие в Киргизии неуместны, так, как
просто так, международные суды никого в агрессии обвинять не будут. На это нужны веские, очень веские основания», – отмечает он.

Что касается информационной войны,  то  по мнению Иршода Сулаймони стороны должны воздержаться от  взаимных обвинений и
оскорблений,  и  преподносить  проверенную  достоверную  информацию,  чтобы  не  вводить  в  заблуждение  мир,  ведь,  правда  всегда
раскрывается, и кому-то будет стыдно.

«Хотим мы того или нет, конец приведет к миру. Жители приграничных районов живут бок о бок десятилетиями в добрососедстве и мире,
и мы, журналисты и общественные деятели ради сиюминутного пиара не должны разрывать этот мир и не сеять семена раздора», –
заключил журналист Иршод Сулаймони.
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